
 

B&G Infos K†O 
 

 

Pour tous renseignements :  05 45 60 24 31 ( Permanence téléphonique tous 
les jours de l’année de 09h à 19h ! ) et paroisse.montmoreau@dio16.fr 
 

 

Dimanche 11 Mai 2025                  4ème Dimanche de Pâques  
 

Informations 
 

A l’Abbaye de Maumont, chez nos sœurs 
05h30, Matines    07h30, Laudes 

08h50, Messe (lundi, mardi - Jeudi, Vendredi) / 10h, Messe (dimanche) 
17h15, Vêpres (en semaine) / 17h15, Vêpres (mercredi et dimanche) 
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HABEMUS PAPAM ! 
Mgr Robert-Francis Cardinal Prevost 
Qui prend le Nom de :  Léon XIV 

 
A/ Qui est-il ? Article de « ZENIT » 

 

En 1977, il entre au noviciat de l’Ordre de Saint-Augustin (O.S.A.) dans la 

province de Notre-Dame du Bon Conseil à Saint-Louis. Le cardinal Robert 

Francis Prevost, O.S.A., préfet du Dicastère pour les évêques et archevêque 

émérite de Chiclayo, est né le 14 septembre 1955 à Chicago (Illinois, USA). En 

1977, il est entré au noviciat de l’Ordre de Saint-Augustin (O.S.A.) dans la 

province de Notre-Dame du Bon Conseil à Saint-Louis. Le 29 août 1981, il a 

prononcé ses vœux solennels. Il a étudié à la Catholic Theological Union de 

Chicago, où il a obtenu un diplôme en théologie. À l’âge de 27 ans, il a été 

envoyé par l’Ordre à Rome pour étudier le droit canon à l’Université pontificale 

Saint-Thomas d’Aquin (Angelicum). 
 

Il a été ordonné prêtre le 19 juin 1982. Il obtient sa licence en 1984 et part 

ensuite en mission à Chulucanas, Piura, Pérou (1985-1986). En 1987, il a obtenu 

son doctorat avec la thèse : « Le rôle du prieur local dans l’Ordre de Saint 

Augustin ». La même année, il est élu directeur des vocations et directeur des 

missions de la province augustinienne « Mother of Good Counsel » à Olympia 

Fields, Illinois, USA. En 1988, il est envoyé dans la mission de Trujillo en tant 

que directeur du projet commun de formation des aspirants augustins dans les 

vicariats de Chulucanas, Iquitos et Apurimac. Il y a exercé les fonctions de 

prieur de communauté (1988-1992), de directeur de la formation (1988-1998) et 

de formateur des profès (1992-1998). Dans l’archidiocèse de Trujillo, il a été 

vicaire judiciaire (1989-1998) et professeur de droit canonique, patristique et 

moral au grand séminaire « San Carlos y San Marcelo ». En 1999, il est élu prieur 

provincial de la Province Mère du Bon Conseil à Chicago. Après deux ans et 



demi, le chapitre général ordinaire l’a élu prieur général, ministère qui lui a été 

confié à nouveau lors du chapitre général ordinaire de 2007.  
 

En octobre 2013, il retourne dans sa province (Chicago) pour y exercer les 

fonctions de formateur des profès et de vicaire provincial, fonctions qu’il occupe 

jusqu’au 3 novembre 2014, date à laquelle le pape François le nomme 

Administrateur Apostolique du diocèse de Chiclayo, au Pérou, l’élevant à la 

dignité épiscopale et lui attribuant le siège titulaire de Sufar. Le 7 novembre, il 

a pris possession canonique du diocèse en présence du nonce apostolique James 

Patrick Green. 
 

Il est ordonné évêque le 12 décembre, en la fête de Notre-Dame de 

Guadalupe, dans la cathédrale de son diocèse, il a été évêque de Chiclayo à 

partir du 26 novembre 2015. En mars 2018, il a été nommé deuxième vice-

président de la Conférence épiscopale du Pérou.  
 

Le pape François l’a nommé membre de la Congrégation pour le clergé 

en 2019 et membre de la Congrégation pour les évêques en 2020. Le 15 avril 

2020, le pape le nomme administrateur apostolique du diocèse de Callao. 
 

 Le 30 janvier 2023, le pape François le nomme préfet du Dicastère pour 

les évêques et président de la Commission pontificale pour l’Amérique Latine.   

Il a été créé et proclamé cardinal par le pape François lors du consistoire 

du 30 septembre 2023, avec le titre de Diaconie de Sainte Monique.  
  

Membre des Dicastères pour :  

L’évangélisation, section pour la première évangélisation et les nouvelles 

Églises particulières ;  

La Doctrine de la foi ; les Églises orientales ; le Clergé ; les Instituts de vie 

consacrée et Sociétés de vie apostolique ; la Culture et éducation ; les Textes 

législatifs. La Commission pontificale pour l’État de la Cité du Vatican. 

 

 

 
B/ Ses Armoiries Sa Devise. 
 

 

 

 

 

 

 

   « En Celui qui est Un, nous sommes Un «  



Une fleur de lys, un livre et un cœur transpercé : le blason pontifical choisi 

par le Pape Léon XIV reprend largement celui de sa consécration comme évêque 

de Chiclayo au Pérou. Un blason qui illustre les orientations pastorales du 

premier Pape américain de l’histoire. 
 

Publié ce samedi 10 mai, le blason pontifical du Pape Léon XIV sera 

apposé sur tous les documents officiels qu’il signera ou encore sur les livrets de 

messe qu’il présidera. 
 

Orné des insignes pontificales, le blason comprend les clés de Pierre, en 

or et en argent, en référence au pouvoir de lier et de délier accordé par le Christ 

à l’apôtre et à ses successeurs (Évangile de saint Matthieu, 16,19).  

Celle en or représente le pouvoir des cieux, celle en argent le pouvoir sur 

la terre. Le premier Pape à mettre les clés sur son blason est Innocent III, Pape 

de 1198-1216. 
 

Deuxième insigne pontificale, celle de la mitre, qui remplace le chapeau 

cardinalice présent sur l’emblème de celui qui s’appelait jusqu’alors le cardinal 

Robert Francis Prevost. En 2005, Benoît XVI a refusé d'apposer la tiare 

pontificale sur son emblème, François et Léon XIV l’ont imité dans ce choix, 

préférant inscrire la mitre d’évêque. 
 

Les armoiries de Léon XIV sont un bouclier divisé en diagonale en deux 

parties. La partie de gauche, (ou senestre selon les termes héraldique), est à fond 

bleu et représente un lys blanc. 
 

La partie inférieure est à fond clair et représente une image qui rappelle 

l'Ordre de Saint-Augustin : un livre fermé sur lequel se trouve un cœur 

transpercé par une flèche.  

Cette image rappelle l'expérience de conversion de saint Augustin, qu'il 

expliqua par les mots « Vulnerasti cor meum verbo tuo », « Tu as 

transpercé mon cœur de ta Parole ». 
 

Ainsi Léon XIV confirme donc les armoiries choisies pour son sacre 

épiscopal mais aussi sa Devise :  

« In Illo uno unum », « En Celui qui est Un, nous sommes Un » est 

tirée d'un commentaire de Saint-Augustin sur le psaume 127. 
 

Dans une interview accordée aux médias du Vatican en juillet 2023, le 

cardinal Prevost lui-même a expliqué sa devise : « Comme le montre ma devise 

épiscopale, l'unité et la communion font partie du charisme de l'Ordre de 

Saint-Augustin et aussi de ma façon d'agir et de penser. Je pense qu'il est très 

important de promouvoir la communion dans l'Église et nous savons très bien 

https://www.aelf.org/bible/Mt/16


que la communion, la participation et la mission sont les trois mots clés du 

Synode. Donc, en tant qu'augustinien, la promotion de l'unité et de la 

communion est pour moi fondamentale. Saint-Augustin parle beaucoup de 

l'unité dans l'Église et de la nécessité de la vivre ». 

 

C/ Prière du « Régina Caeli » du Dimanche 11 Mai 2025 
    Du Pape Léon XIV 

 

Chers frères et sœurs, bon dimanche ! 
 

Je tiens pour un don de Dieu que le premier dimanche de mon service 

comme Évêque de Rome soit celui du Bon Pasteur, le quatrième du temps 

pascal. On proclame toujours en ce dimanche, lors de la messe, l’Évangile de 

Jean au chapitre dix, où Jésus se révèle comme le vrai Pasteur qui connaît et 

aime ses brebis et donne sa vie pour elles. 
 

Ce dimanche, depuis soixante-deux ans, est célébré la Journée mondiale 

de prière pour les vocations. De plus, Rome accueille aujourd’hui le Jubilé des 

fanfares et des spectacles populaires. Je salue avec affection tous ces pèlerins et 

je les remercie car, par leur musique et leurs représentations, ils égayent la fête, 

la fête du Christ Bon Pasteur : oui, c’est Lui qui guide l’Église par son Saint-

Esprit. 
 

Jésus, dans l’Évangile, dit qu’il connaît ses brebis, et qu’elles écoutent sa 

voix et le suivent (cf. Jn 10, 27). Comme l’enseigne en effet le Pape saint Grégoire 

le Grand, les personnes « répondent à l’amour de celui qui les aime » (Homélie 

14, 3-6). 
 

Aujourd’hui, frères et sœurs, j’ai donc la joie de prier avec vous et avec 

tout le peuple de Dieu pour les vocations, en particulier sacerdotales et 

religieuses. L’Église en a tant besoin ! Et il est important que les jeunes, hommes 

et femmes, trouvent dans nos communautés accueil, écoute, encouragement 

dans leur cheminement vocationnel, et qu’ils puissent compter sur des modèles 

crédibles de don généreux de soi à Dieu et aux frères. 
 

Faisons nôtre l’invitation que le Pape François nous a laissée dans son 

Message pour cette Journée : l’invitation à accueillir et à accompagner les jeunes. 

Et demandons au Père céleste d’être les uns pour les autres, chacun selon son 

état, des pasteurs « selon son cœur » (cf. Jr 3, 15), capables de nous aider 

mutuellement à marcher dans l’amour et dans la vérité. Et je dis aux jeunes : 

n’ayez pas peur ! Acceptez l’invitation de l’Église et du Christ Seigneur ! 

 



Que la Vierge Marie, dont toute la vie a été une réponse à l’appel du 

Seigneur, nous accompagne toujours dans la suite de Jésus. 
 

Après le chant de la Prière du « Regina Caeli » 
 

Frères et sœurs, 
 

L’immense tragédie de la Seconde Guerre mondiale s’est terminée il y a 

80 ans, le 8 mai, après avoir causé 60 millions de victimes. Dans le contexte 

actuel dramatique d’une troisième guerre mondiale « par morceaux », comme 

l’a affirmé à plusieurs reprises le Pape François, je m’adresse également aux 

grands de ce monde en répétant cet appel toujours actuel : « Plus jamais la 

guerre ! ». 
 

Je porte dans mon cœur les souffrances du peuple ukrainien bien-aimé. 

Que tout soit fait pour parvenir au plus vite à une paix authentique, juste et 

durable. Que tous les prisonniers soient libérés et que les enfants puissent 

retrouver leurs familles. 

Je suis profondément attristé par ce qui se passe dans la bande de Gaza. 

Que les hostilités cessent immédiatement ! Que l’aide humanitaire parvienne à 

la population civile épuisée et que tous les otages soient libérés. 

J’ai accueilli avec satisfaction l’annonce du cessez-le-feu entre l’Inde et le 

Pakistan, et je souhaite qu’à travers les prochaines négociations, un accord 

durable puisse rapidement être atteint. 

Mais combien d’autres conflits existent dans le monde ! Je confie cet appel 

urgent à la Reine de la paix, afin qu’elle le présente au Seigneur Jésus et nous 

obtienne le miracle de la paix. 
 

Et maintenant, je salue affectueusement vous tous, Romains et pèlerins de 

divers pays. Je salue les membres de la British and Foreign Bible Society, le 

groupe de médecins de Grenade (Espagne), les fidèles de Malte, Panama, Dallas 

(Texas), Valladolid, Torrelodones (Madrid), Montesilvano et Cinisi (Palermo). 

Je salue les participants à la manifestation « Choisissons la vie » et les jeunes de 

la Fraternité Santa Maria Immacolata et San Francesco d’Assisi de Reggio 

Emilia. 

Aujourd’hui, en Italie et dans d’autres pays, on célèbre la fête des mères. 

J’adresse un salut chaleureux à toutes les mamans, avec une prière pour elles et 

pour celles qui sont déjà au Ciel. 

Bonne fête à toutes les mamans ! 

Merci à vous tous ! Bon dimanche à tous ! 

 
 


